
 
Procès-verbal de la réunion du Conseil d’établissement de l’école du Carrousel, tenue le  
31 mars 2010. 

 
 
Présences :  Mme Natalie Parent, parent 
  Mme Caroline Dufresne, parent 
  M. Alec Wilson, parent 
  Mme Nathalie Belleville, parent 
  Mme Anne-Marie Landry, enseignante 
  Mme Anik Bélair, enseignante 
  M. Marc Langevin, enseignant 
  Mme Dominique Sévigny, enseignante 
  Mme Huguette Lévesque, technicienne service de garde 
  Mme Sylvie Hébert, directrice 
  Mme Sophie Cournoyer, membre de la communauté 
   
Absence :  Mme Stéphanie Fournier, parent 
   
    
 1. Constatation du quorum et ouverture 
 
 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour CÉ 10.03.001 
Inversé le point 10 avec le point 11 afin que Mme Hébert puisse quiter afin de garder 
l’objectivité des discussions. 
Proposé par Anne-Marie Landry et adopté à l’unanimité. 

 
 
 3. Adoption du procès-verbal du 16 février 2010 
                        Proposé par Caroline Dufresne. Adopté à l’unanimité. 
 

CÉ 10.03.002 

 
 4. Suivi au procès-verbal du 16 février 2010 

-  Suivi sur les points approuvés par courriel 
- Suivi sur la campagne de levée de fonds pour la société du Cancer 
  Proposé par Nathalie Belleville. 
- Une proposition est faite afin que la reconnaissance pour tous les membres du personnel    
  soit consolidé en un seul événement.  Dominique Sévigny suggère de conserver la  
  reconnaissance des enseignants lors de la journée ″reconnaissance des enseignants, la  
  dernière semaine de mai).  Élaborer un calendrier afin de pouvoir reconnaître l’ensemble  
  des intervenants de l’école. 
- Retour sur l’activité au restaurant avec les élèves de 6e année au restaurant Pizzéria de  
  Varennes. 
- Suivi sur le déroulement du projet entreprenarait pour les 6e  
 
 

5. Parole au public 
  Aucun point apporté. 



 
 6. Projet éducatif 

6.1  concours de dessin / sélection 
Une sélection sera faite prochainement afin de pouvoir faire le dépliant du projet éducatif.  
Le tout sera comptabilisé prochainement.  Somme toute, la démarche a été prise au 
sérieux par les familles.  Anne-Marie Landry suggère de prendre le dessin gagnant 
comme page couverture de l’agenda de l’année prochaine. 
 
6.2  Trottibus 

                          - Circulation à tous les membres du CÉ d’une photo du lancement officiel 
                          - Formation des bénévoles (le 30 mars) 
                          - Programme axé sur l’animation et le plaisir 
                          - Retour sur les inscriptions au cours de la prochaine semaine 

  - Mentionner les coordonnées de Mme Cournoyer dans la prochaine communication aux      
     parents afin de faciliter l’inscription au programme.  

   
7. Clientèle 2010-2011 

- 320 inscriptions préscolaire-primaire (incluant les classes spéciales) 
- Légère baisse de la clientèle prévue pour l’année 2010-2111 
- Pour le moment, 38 élèves inscrits en maternelle 
- Pas d’intégration d’élèves des classes spécialisées prévue 
- Organisation scolaire pas encore complétée (plus de précisions à suivre d’ici la fin 

avril – CÉ du mois de mai) 
 

8. Grille-horaire 2010-2111 
Le CÉ doit approuver la grille-horaire mais mme Hébert a oublié de présenter la grille aux 
enseignants.  Celle-ci sera donc approuvée par courriel d’ici peu.  Peu de changements 
sont toutefois prévus pour l’année 2010-2111. 

 
 9. Grille-matière 
  Certains points doivent encore être discutés.  La grille-matière devra donc être approuvée  

par courriel d’ici peu. 
 

  
10.      Droit de parole 

10.1 Parole à la présidente 
- suggestion projet Baratanga (animation Tam-Tam) 
- invitation à participer au Congrès pour le Comité de parents qui aura lieu à Québec le 

28 et 29 mai 2010 (inscription avant le 23 avril). 
- Mme Parent a reçu l’attestation de reconnaissance pour Mme D’Anjou.  La remise 

suivra prochainement. 
- Mme Parent nous informe qu’elle a récemment participer à une rencontre de 

mobilisation de la MRC Est (table de concertation scolaire, municipale et santé) 
- Mme Hébert fera un inventaire des choses qui sont faites et contactera la MRC pour 

mettre à jour le programme « protéger la planète, ça commence dans mon école ». 
- Mme Landry doit valider le profil de l’école et les critères à suivre afin de devenir une 

école verte (recyclage des piles, recyclage des lunchs, vermicompostage). 
 
 
 



10.2 Parole à la direction 
- Rencontre avec Mme Lanneville au sujet des supports à vélo et de l’emplacement 

précis afin d’éviter les problématiques d’accès aux supports. 
- Un support à vélo pour les enseignants sera aussi installé à l’avant de l’école. 
- Lignage de la cour d’école (réunion à prévoir au mois de mai).  Le projet devrait être 

réalisé durant l’été.  Sonder les élèves sur les jeux à mettre en place.  Une certaine 
éducation sera nécessaire afin de leur illustrer les différentes possibilités. 

- Reconnaissance pour les élèves ayant un bon comportement (activité type privilège 
déjà en place).  L’ensemble du personnel enseignant n’est pas en faveur d’une 
reconnaissance pour l’ensemble des élèves.  Il y a une distinction entre une activité 
école et une activité de reconnaissance.  Dans les classes, les enfants ayant un bon 
comportement sont récompensés pour leurs récents accomplissements.  

- L’équipe-école est présentement à revoir le cadre de référence du code de vie de 
l’école. 

- Mme Cournoyer suggère d’avoir un petit carnet de code de vie séparé de l’agenda. 
- Inclure plus de détails dans les outils de références sur la politique de l’intimidation de 

l’école. 
- Suivi Kino-Québec, concours ″École active 2010″ pour les écoles de la Montérégie 

(attribué par un tirage au sort).  Les projets doivent être envoyés avant le 16 mai 2010.  
Mme Dominique Sévigny et M. Marc Langevin s’occuperont d’acheminer le 
formulaire. 

 
10.3 Parole aux enseignants 
- Anne-marie-Landry annonce les résultats de la dictée PGL (2194,05$).  La moité des 

sommes seront acheminés à Haïti.  L’école du Carrousel a été inscrite au concours de 
30 000$.  Une élève s’est présentée au concours régional et a terminé avec 12 fautes. 

- Activité ″Enchantons-nous″, journée de chants.  Reconnaissance dans la prochaine 
communication aux parents. 

 
10.4Parole à la représentante du service de garde 
- Les sondages et inscriptions 2010-2111 ont été acheminés aux parents.  Les résultats  
       suivront prochainement. 
- Vendredi fou, journée Clue, équipes multi-âges, un franc succès ! 
- Prochain venredi fou, spectacle pièce de théâtre.  Invitations aux parents à suivre 

prochainement. 
- Journée pédagogique du 26 mars « J’adopte un cours d’eau » succès avec les plus 

vieux.  Test sur la rivière St-Charles et sur l’eau du robinet.  Histoire à refaire. 
 
10.5 Parole au représentant du Comité de parents 
- Discussion sur le projet de la loi 88 – travail de concertation en équipe afin d’amener  
      les interrogations et les commentaires des parents.  Discussions clés : imputabilité des  
      écoles envers le succès des élèves. 

 
11.  Critères de sélection d’une direction d’établissement 
 - Discussion de groupe en l’absence de Mme Hébert. 

 - Un résumé sera rédigé par Mme Parent et un courriel suivra pour l’approbation afin de     
   soumettre le document le 15 avril prochain. 
 

12.   Clôture de la réunion à 21h40. 


